



L'Antenne

Journal de Gibroux

8^{ème} année / N° 71 / Novembre 2024



Un engagement
exemplaire
Page 8

ÉDITORIAL



« Je n'aime pas la guerre. Je n'aime aucune sorte de guerre. [...] L'inutilité de toutes les guerres est évidente. Qu'elles soient défensives, offensives, civiles, pour la paix, le droit pour la liberté, toutes les guerres sont inutiles. La succession des guerres dans l'histoire prouve bien qu'elles n'ont jamais conclu puisqu'il a fallu recommencer les guerres.»

Ces quelques mots sont issus de la lettre que Jean Giono adressa, le 16 août 1938, aux paysans-soldats survivants de la première guerre mondiale, tous pacifistes comme lui.

J'aime la paix. Je n'aime pas la guerre. Qui aime la guerre ? Ce monde au loin, pas si loin, subit le massacre et l'horreur.

Ici, l'été radieux d'août a laissé gentiment la

place aux ocres d'automne, dans la beauté douce des rayons de soleil jaunis.

Ici, les bruits du ciel ne sont pas des menaces. Ici, on ne risque pas sa vie en allant faire les courses à l'épicerie.

Ici, les écureuils concassent tranquillement les noisettes, et la cueillette des champignons ne se transforme pas en explosions de

mines.

Ici, les arbres et les gens peuvent devenir centenaires.

Ici, les soldats que l'on croise dans les trains on un regard bon-enfant.

Ici, nos frères, nos pères et nos fils ne sont pas des chairs à canon.

Ici, même si l'avenir n'est pas toujours rassurant, il n'est pas effacé.

Ici, nos enfants vont à l'école et ne sont pas bombardés.

Ici, nos téléphones nous informent et nous distraient, sans se transformer en explosifs.

Ici, la paix est si évidente qu'on oublie parfois d'en apprécier toute la dimension.

**PROCHAINE
PARUTION
LE LUNDI
2 DECEMBRE 24**

Dernier délai d'envoi
des annonces :

le 1er novembre 2024

info@lantenne.ch

Quel bonheur d'être en paix, de pouvoir profiter quotidiennement de chaque petite routine familière, de la douceur du paysage et des odeurs fraîches et vivifiantes de la nature.

« J'aime la vie. Je n'aime même que la vie. »

Isabelle Delon

LA TUFFIÈRE

Association culturelle · Corpataux

recherche de nouveaux membres au comité.

Vous aimeriez participer activement aux diverses tâches qui incombent à l'organisation des saisons, vous ne mesurez pas **vos efforts** et aimez le **contact**. Vous aimez **assister aux spectacles** puis **rencontrer les artistes**.

Notre association est à la recherche de nouveaux membres bénévoles pour renforcer son comité. Les tâches sont partagées entre tous les membres et la répartition se fait selon les affinités.

Envoyez-nous votre message de motivation à info@latuffiere.org



SOMMAIRE

- | | |
|---|---------------------------------|
| 4 La Tuffière : une saison qui démarre fort | 12 Bonjour les voisins |
| 5 Derrière l'image | 13 La vérité sur Guillaume Tell |
| 6 Jeux de société pour séniors | 14 Le coin des petits |
| 7 La kotse dou patê | 15 Crises de foi |
| 10 Le coin des jeunes | 16 Rikudo |

AGENDA

NOVEMBRE 2024				
Date	Heure	Organisateurs	Quoi ?	Où ?
samedi, 2 novembre 2024	De 10h00 à 12h00	Chœur Mixte paroissial Vuisternens	Répétition - Conte de Noël	Eglise de Vuisternens-en-Ogoz
	21h30	Association La Petite Pinte	Soirée Juke box	La Petite Pinte - Farvagny
dimanche, 3 novembre 2024	17h30	Dimanche-Musique	Philipp Jundt et Christophe Rody, flûtes traversières Jean-Jacques Goumaz, hautbois Eugenia Rody, piano	Eglise de Corpataux
vendredi, 8 et samedi, 9 novembre 2024	19h00	Société de musique "La Lyre"	Spectacle "Danse avec la Lyre"	Salle de la Tuffière, Corpataux
vendredi, 8 novembre 2024	21h30	Association La Petite Pinte	The Greasers Concert Blues & Rock'n'Roll	La Petite Pinte - Farvagny
samedi, 9 novembre 2024	09h00 à 15h00	Ski-Club Gubloux	Bourse d'automne, d'hiver en collaboration avec La Maison des Petits	Salle polyvalente, Estavayer-le-Gubloux
	20h00	Chœur d'hommes du Gubloux	Concert avec le Chœur-mixte de Riaz	Eglise de Farvagny
	21h30	Association La Petite Pinte	Soirée DJ	La Petite Pinte - Farvagny
dimanche, 10 novembre 2024	19h30	Chœur mixte paroissial	Loto	Salle communale, Farvagny
jeudi, 14 novembre 2024	19h30 à 21h00	Théâtre du Gubloux	Atelier théâtre	Salle polyvalente, Estavayer-le-Gubloux
vendredi, 15 novembre 2024	21h30	Association La Petite Pinte	DJ Fresh Fred	La Petite Pinte - Farvagny
samedi, 16 novembre 2024			Lords Of Queen Concert cover Queen	
vendredi, 22 novembre 2024		Amicale de la pétanque d'Ogoz	Assemblée annuelle	
	21h30	Association La Petite Pinte	Soirée DJ	La Petite Pinte - Farvagny
samedi, 23 novembre 2024	14h00-17h00	Tir Sportif 10m Gubloux	Portes ouvertes / Initiation tir	Stand Tir Sportif 10m Gubloux
	Dès 18h30	Fanfare de Rossens	Soirée fondue	Halle polyvalente Rossens
	21h30	Association La Petite Pinte	Soirée Juke box	La Petite Pinte - Farvagny
dimanche, 24 novembre 2024	19h30	Club athlétique Farvagny	Loto	Salle communale, Farvagny
vendredi, 29 novembre 2024	21h30	Association La Petite Pinte	Years of The Boomrang Concert Rock	La Petite Pinte - Farvagny
samedi, 30 novembre 2024	10h00 à 17h30	Groupement des Dames de Gubloux	Marché artisanal de Noël	Salle communale, Farvagny
	20h00	Chœur de Corpataux-Magnedens	Concert anniversaire des 10 ans de direction de Joelle Delley Zhao	Eglise de Corpataux
	21h30	Association La Petite Pinte	Soirée DJ	La Petite Pinte - Farvagny

GIBLOUX SOLIDAIRE				
Date	Heure	Organisateurs	Quoi ?	Où ?
lundis 4, 11, 18 et 25 novembre 2024	13h30		Randonnées	Rendez-vous à la place de parc de La Pinte, Farvagny
mercredi, 6 novembre 2024	12h00		Table de bistrot	Buvette du Mont-Gubloux, Villarlod, inscriptions au 079/866.04.06
jeudi, 7 novembre 2024	11h45		Dîner convivial	c/o Eliane Reynaud Imp. du Belvédère 17, Farvagny
vendredis 8, 15, 22 et 29 novembre 2024	9h00 - 10h00		Cours de Yoga	Ecole de Magnedens - Sur inscription (voir le site de Gubloux Solidaire)
jeudis 14 et 21 novembre 2024	13h30		Jeux de cartes	Dans ses locaux, Rte des Ecoles 1, Farvagny
vendredi, 15 novembre 2024	12h15		Table de bistrot	Bistro d'Ogoz à Vuisternens-en-Ogoz, inscriptions au 079/507.10.12
lundi, 18 novembre 2024	12h00		Table de bistrot	Au Petit Grillon à Corpataux, inscriptions au 026/ 411 07 79
lundi, 25 novembre 2024	14h00 - 16h30		Jeux de société	Ludothèque du Gubloux, inscriptions au 079/510.44.44
jeudi, 28 novembre 2024	18h30 - 21h00		Atelier Floral	Dans ses locaux, Rte des Ecoles 1, Farvagny
vendredi, 29 novembre 2024	12h00		Table de bistrot	Le Petit Gubloux, Farvagny, inscriptions au 026/ 558 58 25

Journal mensuel d'information et de publicité indépendant et gratuit, relatant la vie des sociétés et des villages de la commune de Gubloux.
 Tirage : 3'795 exemplaires. Edition, rédaction et conception : Association Journal de Gubloux - L'Antenne. Impression : media f imprimerie SA
 Web : www.lantenne.ch Contact journal : info@lantenne.ch
 Abonnements de soutien abo@lantenne.ch : SFr. 40 résidents, SFr. 50 extérieurs. IBAN : CH80 0076 8300 1454 1520 3. Merci :-)
 Adresse : Impasse de la Perrausa 31 / 1696 Vuisternens-en-Ogoz

LA TUFFIÈRE

Une saison qui démarre fort



La 18ème saison de l'Association culturelle de La Tuffière a débuté sur les chapeaux de roue samedi 21 septembre avec la pièce déjantée « Blanche-Neige... ou pres-

que ! ».

Dans une salle presque pleine, les cinq comédiens de la compagnie Kick-Off ont enchanté le public avec leur interprétation dé-

calée de ce conte des frères Grimm. Entre humour absurde, scènes chantées et dansées rocambolesques et quiproquos à répétition, ils ont fait crouler de rire les spectateurs qui en auraient volontiers redemandé. Avec un enthousiasme communicatif, la troupe s'est ensuite prêtée à un chaleureux bain de foule dans le foyer de la salle de La Tuffière, au grand bonheur du public.

La saison s'est enchaînée le 20 octobre avec Brigitte Rosset,

marraine de la saison 2024-2025, accompagnée de Marc Donnet-Monney dans « On se mentira jamais ». Même succès et même bonheur !

Pour cette fin d'année, La Tuffière propose un spectacle familial, musical et humoristique avec la pièce « On décongèle Papy ! » qui réunit 14 comédiens dans une comédie ébouriffante. Ce sera le samedi 14 décembre à 19h30.

Philippe Troyon



Vuisternens-en-Ogoz Fêtes de l'Avent 2024

Et oui, Noël approche !

Comme chaque année, des fêtes de l'Avent sont organisées dans notre village. Excellente occasion de se rencontrer, de boire un bon thé à la cannelle ou un verre de vin chaud et de savourer quelques pâtisseries ! Les dates que nous vous proposons sont les suivantes :

1, 6, 7, 8, 13, 14, 15, 20, 21, 22 décembre

La SDV est à la recherche de personnes, familles, voisins qui désirent organiser ce moment de convivialité. Nous mettons à disposition les thermos pour le thé et vin chaud et participons aux frais jusqu'à concurrence de frs. 50.-.

Toutes les personnes désireuses d'organiser une fête peuvent nous contacter jusqu'au **3 novembre 2024** au :

079 / 602.23.88 ou par e-mail à :
sdv@vuisternens-en-ogoz.ch



DERRIERE L'IMAGE



Novembre

Le cœur de l'automne. Il y a des pommes pour tout l'hiver. Rouge, jaunes, vertes, noires... avec ou sans vers... mais au fait, combien y en a-t-il sur la photo de couverture?

Réponse à :

lau.sudan@bluewin.ch

Bonne lecture.

VENTE DE COURONNES DE L'AVENT

26 & 27 novembre
09h00-11h00 - 13h30 - 20h00
28 novembre
09h00-11h00 - 13h30-18h30

Bâtiment communal Rossens

En faveur des activités scolaires des enfants de Corpataux-Magnedens-Rossens



Le Choeur d'Hommes du Gibloux

Direction : David Neuhaus



Le Choeur-mixte La Concorde de Riaz

Direction : Catherine Raemy-Bosson

vous convient à leurs concerts !

Samedi 9 novembre 2024 - 20h00

Eglise de Farvagny

Dimanche 10 novembre 2024 - 17h00

Eglise de Riaz

entrée libre - collecte
verre de l'amitié
bar (uniquement le samedi)

Les membres amis du Choeur d'Hommes peuvent réserver leur place pour le concert de Farvagny à l'adresse suivante : info@ch-gibloux.ch

Vous souhaitez rejoindre les membres amis du Choeur d'Hommes du Gibloux ?



Découvrez La Maison Fitness à Rossens : votre partenaire sportif de confiance !

Depuis plus de cinq ans, La Maison Fitness de Rossens est l'adresse incontournable pour améliorer votre forme physique et votre bien-être. Grâce à notre expertise en accompagnement sportif, nous proposons une large gamme de cours collectifs et un espace de fitness moderne, adaptés à tous les niveaux et objectifs.

Venez transpirer et vous amuser !

Rejoignez nos cours collectifs tels que le pilates, la zumba, le befit ou encore le cours cuisses-abdos-fessiers (CAF) ! Animées par des coaches passionnés, ces séances vous feront bouger tout en vous amusant, avec un esprit de communauté. Pour un suivi encore plus personnalisé, découvrez nos sessions de coaching en petits groupes.

Transformez votre routine fitness !

Ne manquez pas l'occasion de visiter notre espace dédié à votre bien-être. Venez découvrir pourquoi tant de personnes nous font confiance pour atteindre leurs objectifs de santé et de forme. La Maison Fitness, c'est plus qu'un simple club, c'est un lieu où chaque visite vous rapproche de la meilleure version de vous-même.

Automne 2024

La Maison Fitness

Plus de 35 cours collectifs par semaine !



www.lamaisonfitness.ch

QualiCert Reimboursé par votre complémentaire santé

	LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENREDI	SAMEDI	DIMANCHE
MATIN	08:30-10:30 Pilates	09:00-10:00 Yoga	09:00-10:00 Pilates	09:00-10:00 Yoga	09:00-10:00 CAF	09:00-10:00 BeFit	09:00-10:00 Pilates
MIDI			09:30-10:00 Small group training	09:30-10:00 Small group training		10:00-11:00 Step	09:30-10:30 Spinning
						10:00-11:00 CAF	
	12:00-12:45 CAF	12:00-12:45 BeFit	12:30-12:45 CAF	12:00-12:45 BeFit	12:00-12:45 BeFit		12:00-12:45 Spinning
					16:30-17:30 Haltérophilie		
	17:00-18:00 BeFit	17:00-18:00 BeFit	17:00-18:00 BeFit	17:00-18:00 BeFit			
	18:00-19:00 Spinning	18:00-19:00 Spinning	18:00-19:00 Spinning	16:00-19:00 Circuit training	17:30-18:30 BeFit		
	18:00-19:00 BeFit	18:00-19:00 Step	18:00-19:00 BeFit	18:00-19:00 Spinning			
	19:00-20:00 CAF	19:00-20:00 Pump	19:00-20:00 CAF	18:00-20:00 Zumba			
	19:00-20:00 Spinning	20:00-21:00 Zumba*	19:00-20:00 Spinning	20:00-21:00 Pilates*			
	20:00-21:00 CAF*		20:00-21:00 Pilates*				

* Possibilité de mise en pause de cours pendant les mois de janvier, février et mars.

Inscris-toi sur **Enlistia**



Contactez-nous pour plus d'informations et inscrivez-vous dès maintenant !

Tel : 026 565 53 22 / Mail : info@lamaisonfitness.com

La Maison Fitness - Plus qu'un club, votre second chez vous !

JEUX DE SOCIÉTÉ POUR SÉNIORS



En ce 23 septembre un peu pluvieux, je me rends à la ludothèque de Vuisternens-en-Ogoz pour un après-midi jeux de société destiné aux seniors, organisé par **Gibloux solidaire** et la **Ludothèque du Gibloux**. Quelques curieux viennent découvrir cette nouvelle activité. Patricia Duc, bénévole et ludothé-

caire, commence par présenter une sélection de jeux qu'elle a posée sur la table à l'entrée. Les participant-e-s se répartissent en deux tables selon leurs intérêts respectifs. Une personne a pris avec elle le jeu « Skip-Bo » qu'elle a plaisir à faire découvrir à d'autres. La première partie permet de s'échauffer,

puis les joueuses deviennent plus à l'aise et compétitives lors des parties suivantes. A l'autre table, Alain Duruz, bénévole, propose un quizz où il faut découvrir des objets, puis des personnages célèbres avec vingt indices de plus en plus précis. On se croirait presque

à « Questions pour un champion ». Et la championne est la doyenne du jour, âgée de 91 ans ! Quelle mémoire extraordinaire !

Au milieu de l'après-midi, nous échangeons quelques mots autour d'un café afin de faire plus ample connais-



Envie de découvrir le tir sportif à air comprimé ?

Un sport passionnant qui allie précision, concentration et maîtrise de soi.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10



Ça te tente ? Viens l'essayer gratuitement !

Le stand de tir 10m du Gibloux ouvre ses portes à tous, petits et grands (dès 10 ans et jusqu'à 99 ans). Nous t'accueillons le **samedi 23 novembre de 14h00 à 17h00** dans une ambiance conviviale. Rejoins-nous et relève de nouveaux défis !

Localisation du stand sur google maps :

"Stand de Tir Sportif 10m Gibloux"

Infos au 079 725 48 08



sance. Nous faisons ensuite un essai avec « Géo » où chaque joueur incarne un reporter qui voyage aux quatre coins du monde pour faire découvrir aux autres de jolis lieux. Ce moment se termine, d'un côté, par le jeu du « menteur » où il faut mentir sans rougir et de l'autre, par un blind-test musical qui clôt l'après-midi avec entrain et bonne humeur.

Si cela vous intéresse de passer un moment

convivial autour de jeux accessibles à tous, n'hésitez pas à venir la prochaine fois, soit le :

lundi 25 novembre
de 14h00 à 16h30
à la Ludothèque de
Vuisternens-en-Ogoz.
Inscriptions au
079/510.44.44
(de préférence par SMS)

Informations
complémentaires sur
www.giblouxsolidaire.ch

Marjorie Bachmann

Garage du Lac

F. Dougoud SA

**Votre agent officiel Renault et Dacia
pour toute la région du Gibloux**

Nos véhicules sont disponibles pour un essai

Neufs - Occasions
Leasing - Contrat d'entretien - Pneus
Préparation expertise toutes marques



DACIA
TOUT. SIMPLEMENT

026/915 93 31
Avry-devant-Pont

www.garage-lac.ch
contact@garage-lac.ch

"La kotse dou patê"
par André Piccand

L'infê l'è tsô du grantin ma le
dyâbyo lè yin pâ kouè.

loin pas cuit.
longtemps mais le diable est de
L'enfer est chaud depuis

10 ans, ça se fête !

Afin de marquer les 10 ans de Joelle Delley Zhao à sa direction, le Chœur de Corpataux-Magnedens prépare actuellement un double concert anniversaire. Il proposera les « Lauda per la Natività del Signore » de Ottorino Respighi, ainsi que diverses autres œuvres sur le thème de Noël (Gounod, Rutter, Willcocks...). Le chœur, qui accueillera quelques renforts pour l'occasion, sera accompagné par trois solistes, deux pianistes-organistes et des instrumentistes de l'OCF.

Les concerts auront lieu à l'église de Corpataux le

Samedi 30 novembre 2024 à 20h00

et le

Dimanche 1^{er} décembre 2024 à 17h30 (dans le cadre des concerts de Dimanche-Musique)

Nous nous réjouissons de vous retrouver nombreux à cette occasion !

Le Chœur de Corpataux-Magnedens

ABDALLAH FATNASSI

Nouveau citoyen de Gibloux, engagé dans l'humanitaire



Abdallah Fatnassi, né en 1952 en Tunisie, nouveau citoyen de la commune de Gibloux, me reçoit dans son appartement de Farvagny-le-Petit. Il me raconte son parcours de vie peu banal et empreint d'un humanisme et d'une bienveillance exemplaire.

Quelques dates importantes :

- 1977, arrivée au CHUV à Lausanne, j'avais 25 ans.

- Mars 1979, poste de chef infirmier anesthésiste à l'hôpital du Jura, sur le site de Délémont.

- Novembre 1985 à avril 1987, aller et retour au CHUV pour validation de ma spécialisation. Jusqu'à ma retraite anticipée en 2014, je suis resté fidèle au poste dans la même institution.

- 2014-2016, passage par l'hôpital d'Yverdon-les-Bains, à temps par-

tiel, pour donner un coup de main

- Juillet 2016, bienvenue à la retraite à plein temps !

Remarque : Mon épouse est infirmière instrumentiste et son parcours, pour ainsi dire, est le même que le mien.

Nous habitons jusqu'à Courroux dans le canton du Jura. L'âge avançant nous commençons, mon épouse et moi, à songer à nous rapprocher des enfants et des petits enfants, l'un habitant à Villarepos et l'autre à Thoune. Après deux ans de recherche nous avons atterri à Farvagny-le-Petit.

Il faut dire que ça ressemble pas mal à Courroux : village campagnard calme et des habitants sympathiques. La proximité de la nature nous a encouragé à nous y installer et nous voilà partis pour de nouvelles découvertes. La marche et le vélo nous amènent à découvrir la région et nous aident surtout à se faire de nouvelles connaissances. 42 ans à Courroux ne s'oublie pas d'un coup et des visites réciproques avec tous

nos amis Jurassiens nous permettent d'amortir ce déracinement. Six mois après notre arrivée à Farvagny-Le-Petit, on peut dire que nous apprécions de plus en plus ce coin de pays.

Parallèlement à mon travail et depuis 2006, j'ai œuvré comme bénévole dans l'humanitaire en soutenant un hôpital au Bénin, l'Hôpital Saint Jean de Dieu à Tanguiéta.

Cet hôpital a été créé en 1970 par les frères de l'Ordre Hospitalier Saint Jean de Dieu de la Province Lombardo-Veneta de Milan. Un frère Italien, médecin, était à la manœuvre pour sa création. L'hôpital est situé tout au nord du pays, dans une zone désertique, très pauvre et à 750 km de la capitale Cotonou. Il a démarré avec 60 lits et aujourd'hui il en compte 250, avec une maternité qui assiste près de 2'000 parturientes annuellement.

Cet hôpital est devenu une institution incontournable non seulement pour les Béninois qui viennent depuis Cotonou, la capitale, mais aussi pour les patients venant des pays frontaliers comme le Burkina Faso, le Togo, le Niger, le Nigeria et le Mali.



En 2006 j'ai eu l'occasion d'accueillir un médecin béninois et de participer à sa formation en anesthésie. Il faut dire que dans ces périodes, à l'hôpital de Tanguiéta, il n'y avait pas de spécialistes en anesthésie, ni médecins, ni infirmiers. Les personnes qui pratiquaient des anesthésies étaient formées sur le tas par les anesthésistes qui accompagnaient les missions chirurgicales ponctuelles.





A la fin de sa formation et à sa demande je me suis déplacé à Tanguiéta pour l'aider à former un service et une équipe avec une infrastructure fonctionnelle. En 2008, j'ai collecté des appareils d'anesthésie et du matériel courant qui ont été envoyé par container avec l'aide de Jura-Afrique et du groupe de Jumelage constitué par du personnel de l'hôpital du Jura à Delémont.

Le choc était très dur à encaisser : infrastructure très sommaire, rareté des moyens à disposition pour soigner les patients. Il n'y avait par exemple pas de centrale à oxygène dans cet hôpital qui ne refusait aucun patient au point de les autoriser à dormir dans la cour sous les manguiers. La pauvreté était criante et la dénutrition était omniprésente.

La plupart des patients étant pauvres payaient les soins avec des animaux tel qu'une chèvre ou une poule. Person-

ne ne pouvait rester insensible à cela et je savais que mon engagement allait se faire dans la durée.

Avec toutes ces difficultés il y avait quand même de l'espoir alimenté par la présence ponctuelle d'équipes médicales étrangères venues aider et former les locaux et par des associations qui fournissaient du matériel et finançaient les infrastructures.

Depuis mon premier voyage, je m'étais organisé pour récupérer du matériel mais aussi



pour solliciter des associations comme le Lions club et le Rotary club afin de pouvoir financer un extracteur central à oxygène et le mettre à disposition pour le bloc opératoire, la maternité, la pédiatrie et les urgences.

Deux ans plus tard, un malheur vint frapper l'équipe de Tanguiéta. Le médecin béninois que nous avions formé en anesthésie décédait à la suite d'une hémorragie cérébrale. L'équipe des infirmiers anesthésistes me sollicita pour poursuivre son travail. Une sollicitation que je ne pouvais refuser, ne serait-ce que pour honorer sa mémoire et poursuivre son travail. Le but était aussi de poursuivre la formation sur site du personnel et d'organiser, chaque année, l'envoi de deux infirmiers dans un hôpital

universitaire à Cotonou pour terminer leur formation en anesthésie.

Grâce à Internet, je peux aussi rester disponible pour prodiguer ponctuellement des conseils lors d'interventions difficiles.

A ce jour, je continue de me déplacer chaque année au Bénin pendant trois à quatre semaines avec deux valises chargées de matériel ainsi que des peluches pour les enfants et je rentre avec des valises pleines de sourires, de reconnaissance et du sentiment du devoir accompli.

A l'instar de ce qui se fait dans la rubrique de L'Antenne « Les voisins », je demande à **Abdallah Fatnassi** de proposer une devinette pour nos lecteurs.

Il me propose de vous demander de deviner quel est cet objet et à quoi il sert ?



Envoyez vos réponses à :

info@lantenne.ch

Hervé Eigenmann

LE COIN DES JEUNES

Voici un texte écrit par **Lyo Thalmann**, une élève du cours de Mme Bettina Jorand du CO de Farvagny. Il a été écrit en période de fin de scolarité obligatoire, avec la consigne « écoute la pluie tomber ». Merci Lyo de partager ton texte avec nos lectrices et lecteurs !



Ecoute la pluie tomber

Je sais, la place d'un vieillard comme moi est dans une résidence de personnes âgées, reculée du reste du monde. Toutefois ma place n'est pas au milieu de la forêt, à marcher entre les brindilles et les feuilles mortes sous un orage déchaîné. Mais je suis comme ça, j'aime faire l'inverse de ce que l'on attend de moi. Et puis, cette forêt de mon enfance est tellement belle ! Les grands arbres aux feuilles aux mille teintes de l'automne semblent danser dans le vent de cette puissance. Sur mes cheveux blancs ruissellent les gouttes douces

et rafraîchissantes de la pluie. Que j'aime cette sensation ! Ici, au milieu de la nature et nulle part ailleurs, je suis véritablement à ma place.

Je prends quelques instants pour fermer les yeux. Sous mes paupières, l'image d'une femme vient se dessiner. Elle est belle !

Cela faisait si longtemps que je ne l'avais plus revue ! Ses grands yeux verts me fixent intensément. Elle me sourit. Elle a toujours eu le don de me faire fondre d'un sourire... Ses longs cheveux couleur de chêne voltigent autour de son splendide visage et viennent me chatouiller la joue.

Ma chère Eloïse ! Si tu savais à quel point tu me manques ! Tu es partie si vite, me laissant seul à contempler une chambre d'hôpital vide... J'ai capturé ton parfum dans une petite fiole au fond de mon cœur. Il m'arrive de sortir tes vêtements de ton armoire pour les serrer contre moi, comme si ça pouvait te fai-



Marché artisanal de Noël

Samedi 30.11.2024 de 10h00 à 17h30
Salle communale de Farvagny-le-Grand

- ❖ 30 exposants / artisans
- ❖ Stand de pâtisseries maison
- ❖ Restauration (hot dog, frites, saucisses de Vienne, croûtes aux champignons, jambon et salade de pommes de terre)

Groupement des Dames de Gibloux

re revenir...

Perdu au milieu d'une jungle de souvenirs, je sursaute quand résonne brutalement le tonnerre. J'ouvre les yeux. Devant moi, quelque chose a changé. Je me mords les lèvres, suis-je en train de rêver ? Non... Ce que je vois est bel et bien là. Sous les arbres, la pluie coulant le long de sa tignasse, une robe rose pâle à motifs de fleurs recouvrant son corps, les pieds laissés nus, Eloïse m'observe.

Ma main effleure sa joue.

Au contact de sa peau, je sens les battements de mon cœur s'accélérer ! Plus de doute, elle se tient véritablement en face de moi ! Mon amour. Après quarante ans, la revoilà !

Mais quelque chose chez elle est différent... Eloïse ne sourit pas. Elle, toujours si gaie, aujourd'hui semble contenir toute la haine de l'humanité. Je me rends compte de ses traits tirés. Elle a un air que jamais encore je ne lui avais vu.

« Arthur. » dit-elle sèchement.

Ce ton froid me transperce le cœur tel une flèche empoisonnée. Et

cette voix... Ce n'est pas celle de ma bien-aimée, j'en mettrais ma main à couper ! Je reconnâtrais sa voix entre mille !

Je prends mon courage à deux mains et réponds à cette incon nue.

- Qui êtes-vous ?!

Mon interlocutrice passe une main devant son visage. Je fus stupéfait de la voir se transformer en un squelette vêtu d'une tunique noire ! De peur, je recule d'un pas. La mort m'observe et se rapproche.

- Bonjour, Arthur, sursurre-t-elle. J'aimerais avoir une discussion sous la pluie avec toi.

Je la fixe sans répondre, complètement paralysé par la terreur.

- Ecoute la pluie tomber, me murmure-t-elle. Il me semble que tu sais comme moi à quel point le chant des gouttes est apaisant.

C'est vrai. J'aime la pluie.

La mort me tend la main. Malgré moi, je place mes vieux doigts fripés dans sa paume squelettique. Mon interlocutrice se déplace alors doucement dans la forêt, m'entraînant avec elle.

Nous ne disons rien durant de longues minutes, profitant de la symphonie des éclairs. Puis, la mort m'amène

devant une souche d'arbre recouverte de fleurs sauvages. La faucheuse s'y assied et me fait signe de me joindre à elle. Nous restons là, à contempler la forêt comme deux vieux amis.

Je ne sais pas combien de temps nous sommes restés là, je crois que la notion de temps n'a plus aucune importance pour moi à présent.

- Je suis prêt, finis-je par dire, rompant le silence.

Mon amie se leva et étendit ses ailes pour m'enlacer. Je disparus, apaisé, dans un tourbillon de plumes.

Lyo Thalmann

DÉPOUSSIÈRE TON INSTRUMENT ET REJOINS NOS RANGS
Ou alors...
commence la musique, pas d'âge pour apprendre

**NOUS SOMMES UN BRASS BAND
"LA LYRE" DE FARVAGNY
UNE CHOUETTE ÉQUIPE MOTIVÉE**

Pour tout renseignement,
tu peux nous contacter au 078/711.86.17
On se réjoint de te rencontrer

Music

BONJOUR LES VOISINS : 5 MINUTES AVEC ...



Pouvez-vous vous présenter brièvement et dans quel village de Gibloux habitez-vous ?

Nous sommes **Irène et Jacques Lehmann**.

J'ai grandi dans le Jura et mon épouse est thurgovienne. Nous nous sommes connus alors que j'étais en formation à Wil. Nous habitons Rueyres depuis une vingtaine d'années. Nous sommes arrivés ici quand nos enfants sont devenus indépendants.

Auparavant, nous avons habité en Glâne, à Genève et en Suisse allemande.

Quelle est votre pro-

fession ou votre activité principale ?

Irène était employée de commerce et travaillait pour Migros mais elle a pris sa retraite anticipée il y a peu de temps. La mienne, de retraite, attendra encore une année. Actuellement, je travaille pour l'entreprise de machines agricoles Bérard à Romont où je m'occupe de la vente et des pièces de rechange. J'ai une formation de base en mécanique générale et mécanique auto, effectuée en Suisse allemande. Autrefois, j'ai travaillé notamment pour Renault pendant 12 ans et 10 ans pour Landtechnik.

Je voyageais beaucoup dans toute la Suisse pour rencontrer des revendeurs des tracteurs proposés par ces entreprises. Passé la cinquantaine, je commençais à trouver fatigant d'être constamment sur les routes avec, il faut le dire, une intensité du trafic toujours plus grande. J'ai donc cherché un travail fixe pas trop loin de notre lieu de vie.

Quels sont les avantages d'habiter Gibloux ?

Nous avons choisi Rueyres d'abord pour sa situation assez centrale et la proximité de l'autoroute, ce qui était bien pratique quand je travaillais encore en Suisse allemande.

Le calme, la proximité de la nature et des voisins très sympathiques sont aussi des avantages. Etant arrivés quand les enfants avaient fini l'école, nous avons moins eu l'occasion de nous intégrer et de nous faire des amis dans le reste de la commune. Mais dans ce quartier du chemin de l'Eglantine à Rueyres, la vie est belle et nous nous y plaisons.

Y a-t-il des inconvénients ?

On pourrait dire qu'en matière de transports publics, ça laisse un peu à désirer. Farvagny est très bien desservi mais ici, il faut par exemple 15 minutes pour rejoindre la ligne de bus Farvagny-Romont et les bus ne sont pas très fréquents. Vers la gare de Cotens, il n'y en a pas non plus beaucoup et les horaires sont calculés pour la correspondance vers Fribourg mais peu pour Romont. Maintenant, nous utilisons beaucoup la voiture et ce n'est pas trop grave, mais dans 10-15 ans ?

Faites-vous partie d'une société locale ? Si oui laquelle ?

Non. J'ai toujours été passionné par la mécanique et les autos et je fais partie de clubs cantonaux mais pas d'une société locale.

Votre devinette :

Quel est le nom du dernier tracteur entièrement conçu et fabriqué en Suisse et qui porte le nom d'une montagne ?

Envoyez vos réponses à :

info@lantenne.ch

Hervé Eigenmann

LA VERITE SUR GUILLAUME TELL

La propagande et les fake news ne datent pas d'aujourd'hui. Preuve en est l'histoire de Guillaume Tell. Car on sait maintenant que le carreau de son arbalète manqua la pomme posée sur la tête de son fils.

En effet, en 2018, lors de travaux de terrassement pour l'aménagement de pistes cyclables le long de la Klausenstrasse, entre Bürglen et Altdorf, les ouvriers mirent au jour une vieille pomme, dont le sol argileux avait étrangement permis une excellente

conservation. Une touffe de cheveux roux adhérait à cette pomme. Or chacun sait dans le canton d'Uri que Walter, le fils de Guillaume Tell, était rouquin. Inutile de dire que l'émotion gagna le personnel et la direction du chantier, laquelle s'empressa d'alerter le service archéologique cantonal. Celui-ci prit d'emblée la chose très au sérieux, étant donné que la pomme en question ne présentait aucune trace de la flèche tirée par notre héros national. Même pas la moindre éraflure.

Les analyses ADN effectuées par le laboratoire de la police scientifique de Zürich confirmèrent bien vite que les cheveux collés à cette pomme provenaient d'un enfant du détenteur de l'arbalète exposée à l'Historisches Museum d'Altdorf, à savoir Guillaume Tell !

L'extraordinaire culture du secret qui caractérise notre Suisse primitive permet de taire cette nouvelle sensationnelle au grand public et de sauver ainsi le mythe propagé par nos livres d'histoire.

Mais, à la lumière de ce qui précède, on ne peut qu'admirer la sagacité du Service de renseignement de la Confédération qui, voilà plus d'un siècle déjà, avait pressenti cette fausse légende et tiré la conclusion qui s'imposait : inciter l'Etat fédéral à organiser des tirs obligatoires pour améliorer la visée des citoyens-soldats.

D'ailleurs, le rond noir au centre de la cible ne ressemble-t-il pas à une pomme ?

Gérard Steinauer

Cortège aux flambeaux de la St-Nicolas à Corpataux

Dimanche 1er décembre 2024 à 17h30

Départ Impasse de la Baume 1
Arrivée Stand de tir de Corpataux

Biscômes offerts aux enfants, thé et vin chaud aux plus grands !
Nous nous réjouissons de pouvoir partager ce moment avec vous.



Fenêtres de l'Avent

Décembre 2024



Durant cette période de l'Avent, vous êtes cordialement invités à venir partager un moment convivial aux lieux suivants :

Famille Clerc	le vendredi 6 décembre,	18h-20h,	Route des Chênes 36, 1727 Corpataux
Famille Jousset	le vendredi 13 décembre,	18h-20h,	Route du Centre 60, 1727 Corpataux
Famille Grossi	le mercredi 18 décembre,	18h-20h,	Route d'Illens 39, 1727 Corpataux



Paroisse de Corpataux-Magnedens

LE COIN DES PETITS



Et si tu fabriquais un **calendrier de l'Avent?** Pour toi, ou tes parents, tes grands-parents, tes voisins, ou tes amis ?

Il te faudra :

- 24 rouleaux de papier toilette (demande à tes voisins pour en avoir plus rapidement !)
 - des chutes de tissus
 - de la ouate ou de la ouate de rembourrage
 - du papier de couleur
 - des coques de noix, des petits cailloux, des feuilles d'automne, du carton... Ce qui t'inspire pour faire des chapeaux
 - de la colle
 - des ciseaux
 - un feutre indélébile...
- ...et surtout de quoi remplir ton calendrier ! Bonbons, biscuits, petits chocolats, petits jouets, petits messages, tout ce qui rentre dans un rouleau !

Découpe une bande dans le tissu et colle-la sur le rouleau, en laissant la partie du haut découverte.

Replie en dessous et colle les bords à l'intérieur du rouleau.

Colle un peu de ouate

sur le dessus (cheveux) et ensuite le chapeau de ton choix.

Découpe dans deux papiers différents deux ovales, un grand et un petit (comme sur la photo), pour faire ton numéro, et colle le tout sur le rouleau.

Avec le feutre indélébile, écrit le numéro et dessine le visage.

C'est parti pour le faire

24 fois !

Dépose ton calendrier sur un meuble ou une table, cache dessous chaque bonhomme une surprise. Ton calendrier est prêt !

Envoie-nous une photo du tien, nous la publierons dans la première édition de 2025.

info@lantenne.ch

SAINT-NICOLAS

LE SAMEDI 7 DÉCEMBRE 2024 À FARVAGNY

AU PROGRAMME

17H30 | CORTÈGE AUX FLAMBEAUX

Traversée du village de la Poste à la salle communale

18H00 | À LA SALLE COMMUNALE

Rencontre avec Saint-Nicolas et ses Flonflons pour tous les enfants sages

21H00 - 00H00 | L'AFTER DE NICOLAS

Tonnelle de la jeunesse avec musique et boissons

RESTAURATION

NOURRITURE | Soupe / Gâteaux

BOISSONS | Vin et thé chaud

AVEC LA PARTICIPATION

Choeur d'Hommes

Ménestrels

Fanfare de Lyre

Gibloux Solidaire

L'intersociétés de Farvagny

ORGANISÉE PAR

La jeunesse de Farvagny



CRISES DE FOI : « LA FOI » PAR PATRICK MERCIER

« Maintenant donc ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance, l'amour. »

L'autre jour, j'ai entendu quelqu'un dire qu'il n'avait pas la foi,
Je lui ai dit que c'était impossible, car l'homme ne peut vivre sans foie.
Mais d'autres confirmèrent en disant ne pas l'avoir,
J'ai rétorqué que peut-être ils ne pouvaient simplement pas la voir.

Cette réponse les a laissés coi,
Ils me demandèrent avec cela tu veux nous dire quoi !?
En précisant que je n'ai pas la réponse à tous leurs « pourquoi »,
Je leur ai partagé une réalité d'ici-bas.

Chaque être humain place en quelque chose sa foi,
et cela qu'il s'en rende compte ou pas.

Il y a ceux qui croient aux contes de fées, aux « Il était une fois »,
et d'autres achètent des grigris pour ne plus avoir les foies.

Il y a ceux qui croient au Dieu d'Amour qui nous chérit et nous tend les bras,
alors que d'autres pensent que nous descendons tous des koalas.

Il y a ceux qui proclament être « sans foi ni loi »,
pendant que les superstitieux sont prêts à tout pour gagner au jeu de l'oie.

D'autres mettent leur confiance en leur propre « moi »,
pensant être infaillibles et certains de pouvoir remporter seuls tous les combats.
Mais un jour ou l'autre, ils réalisent que cette fois ça ne suffira pas.

Il y a ces personnes qui changent régulièrement l'objet de leur foi,
sans plus vraiment savoir en qui ou en quoi elles croient.
Elles cherchent, elles cherchent, mais ne trouvent pas,
alors que la Vérité est là, leur tendant tendrement les bras.

Et il y a ceux qui ont la ferme assurance que leur foi
les conduira bien plus loin que leur pèlerinage d'ici-bas.
Ils savent que c'est elle leur véritable trésor,
et qu'elle a bien plus de valeur que les diamants, le pouvoir et l'or.

Et toi ? En quoi, mais surtout en qui places-tu ta foi ?

FANFARE PAROISSIALE
"LA LYRE" DE FARVAGNY

Samedi 4 janvier 2025 dès 19h
Salle communale

Réservez votre table
au 079 284 68 66
Tél- SMS- Whatsapp

Dress code
Paillettes

Soirée de soutien du p'tit Nouvel-An

Apéro, Fondue Bourguignoise,
Accompagnements, Dessert et Café

Fr. 60.- par personne
7-15 ans Fr. 20.-
0-6 ans Gratuit

Grande tombola
Bar "Le 25"



Allianz  Michel Bulliard



Meubles Kolly



Votre lit, vous le rêvez comment?

Découvrez tout ce qui est important pour votre literie

*Profitez de nos SEMAINES DE LA LITERIE,
...offres exceptionnelles!*



Bulle | Payerne | Rossens | Sugiez

meubles-kolly.ch

RIKUDO N°33

Le **Rikudo** est un jeu de grille hexagonale où il s'agit de reconstituer un chemin en passant par les nombres indiqués.

Instructions :

Depuis le nombre 1, rejoindre le nombre 60, les nombres se succèdent en passant d'une cellule à l'autre. Les cellules marquées d'un losange contiennent deux nombres consécutifs.

Solution Rikudo n°32 - L'Antenne n° 70

